



# LE MORSE



SECTION PLONGEE DE MARSEILLE-SPORTS  
NUMERO 57 - Avril 2005

Marseille-Sports Loisirs  
Culture  
Siège Social  
146A Avenue de Toulon  
13010 -Marseille -

## Calypso... suite, mais pas fin !

Jeudi 31 mars, le Tribunal de Grande Instance de Paris a rendu un jugement sur le litige opposant "l'Equipe Cousteau" présidée par Francine Cousteau, aux Campagnes Océanographiques Françaises (C.O.F.) présidées par Jean-Michel Cousteau et dont les membres du Conseil d'Administration sont Albert Falco, Denis-Martin Laval, le Commandant Allinat et Henri Jacquier.

**La société Anglo-French de Francine Cousteau et Loel Guinness n'a pas été reconnue propriétaire de Calypso et s'est vue condamnée à verser 4000euros aux C.O.F.**

Les éléments présentés au tribunal n'ayant



Photo Dominique Souder - La Rochelle

pas été reconnus comme titres de propriété, mais comme de simples contrats **A ce jour, seules les C.O.F. sont reconnues propriétaires par les Douanes Françaises**, or pour toute exportation du bateau telle que l'avait envisagé Francine Cousteau, les documents administratifs doivent être délivrés par les Douanes.

Il est évident que Francine Cousteau ne compte pas en rester là, puisqu'elle a d'ors et déjà annoncé qu'elle produirait de nouveaux documents au Tribunal. Reste à savoir ce qu'ils valent...

La bataille sera certainement encore rude et longue, mais un rayon de soleil semble avoir percé les nuages au dessus de Calypso.

**Robert Pollio**

## 29<sup>ème</sup> Ciclo international de "Ciné Submarino"

Le 29<sup>ème</sup> Ciclo international de "Ciné Submarino", de San Sébastian vient de se terminer et déjà son infatigable Directeur: Francisco Pizarro et son équipe de bénévoles, commencent à se pencher sur le 30<sup>ème</sup> anniversaire de cette manifestation dédiée à la mer.

Cette cuvée aura été de très bonne qualité, par sa fréquentation et par les films projetés, nous avons pu découvrir des fonds sous-marins féeriques, nous aurons vu des images rares et un monde parfois bizarres et enfin découvrir des fictions d'un nouveau genre.

Un peu d'histoire, cette manifestation est une des premières du monde sinon la première, en effet elle a débuté en avril 1973 avec une interruption de deux ans. Ayant pour but de faire découvrir la mer et le monde sous-marin à travers de différentes

expositions et de nombreux films de différents pays, afin de mieux faire connaître ce monde pour le respecter et le défendre. Il est à noter que les entrées sont libres et gratuites, bravo aux organisateurs et vive la 30<sup>ème</sup> édition qui promet d'être pleine d'émotions.



**Jean Claude EUGENE**

## Inspection Visuelle des Bouteilles de plongée.



Dans le cadre des journées Travail, samedi 26 février 05, Marie Laure, Lucien, Marc, Mario, Samy, ont démonté et vérifié plus de quarante bouteilles, rempli les fiches de contrôle visuel de la FFESSM : Marque, N° de la bouteille, date de la première et dernière épreuve, les observations, la décision et le commentaire du TIV, un travail qui est à faire tout les ans.

Les bouteilles de plongées club, doivent être éprouvées tous les 5 ans à condition, d'effectuer une visite visuelle chaque année

par un TIV, sinon elles devront passer à la ré-épreuve tous les 2 ans. A savoir que pour les bouteilles personnelles des adhérents à jour de leur cotisations, devront être démontées, afin que les TIV du club puissent faire l'inspection visuelle.

**Jean-Claude EUGENE**

## SOIREE PROJECTIONS le 04/06/05 à partir de 18heures au Club

Les photographes-Vidéastes du Club vous invitent à une soirée ininterrompue de projection d'images fixes et animées de leurs plus belles images sous-marines et terrestres. Au menu, quelques diaporamas sonorisés parmi d'autres: Maldives, Mer Rouge, Spéléo, Grand-Blancs, Orques, Baleine à bosses, Requins de polynésie, et un voyage terrestre si le temps le permet "Chine: de Pékin à Honk-Kong"!

En vidéo: "Opération capélan"

Venez Nombreux à partir de 18h pour que nous dinions ensemble avant la tombée de la nuit. A chacun de prévoir sa pitance et les boissons !

Si vous avez des photos ou des vidéos, contactez Sami: web@sarkis.com

Marseille-Sports / Section Plongée – Avenue des Pébrons – Callelongue - 13008 – Marseille - 2 -

## Objectif Atlantide Méditerranée, c'est reparti !

Pour la deuxième année, Daniel Méouchy organise une chasse au trésor le long des côtes méditerranéennes. Le jeu est ouvert à tout licencié FFESSM, individuellement ou en club, après inscription (gratuite) sur le site [www.letresor.net](http://www.letresor.net).

Ensuite, il suffit de se mettre à la recherche des 14 indices (petites plaquettes de céramique) et de noter ses trouvailles sur le site. Le 22 juillet à minuit, les participants ayant déclaré les 14 indices recevront la carte au trésor et l'énigme.

Le trésor est alléchant : 7000 euros (auxquels la fédé ajoute 3000 euros si c'est un club qui gagne)... de quoi payer le bathôtel pour quelques temps...

Et si vous pensez que le trésor est inaccessible, il existe des plaquettes immédiatement gagnantes, dont les lots sont offerts par les partenaires (plongées, abonnements, matériel...), ainsi que des butins (cadeaux d'une valeur de 1000 euros) immergés après la découverte du trésor.

Bref de quoi largement occuper vos plongées de l'été !

Enfin, sachez que les sites marseillais sont les suivants : l'Erevine (Côte bleue), le Tiboulen du Frioul et les Fromages... situé face à Callelongue ! Les indices se trouvent tous dans la zone des 20m.

Personnellement, je ne peux pas jouer, car c'est moi qui suis chargée de placer les indices sur ces sites, mais pourquoi ne pas inscrire le club... et qui sait ???

**Marie Laure Garrier**

### Journée travail du 23 avril 2005

(une journée de la vie de la section plongée de Marseille Sports très ordinaire )

#### **Le collectif des plongeuses**



Quand le collectif féminin s'en mêle ... tornade blanche dans les locaux du club ... Monsieur Propre n'a qu'à bien se tenir. Bref, nous étions une véritable armada de "nanas" - MSLC se "féminiserait-il ??? - Sabine, Sophie, Anne et ses 2 filles, Laurence, Véronique - blondes, brunes, châtain, cheveux courts, longs, mi-longs. Non, ce n'est pas un défilé de mode, plutôt une démonstration de "top nettoyage". Aspirateur, serpillière, vaisselle, fours, réfrigérateurs, chaises, douches, WC ... rien n'a pu nous résister : véritable esprit de groupe (si, si, c'est possible à conjuguer au féminin).

Nous voici prêtes pour débiter la saison et dans la bonne humeur. Un peu d'hygiène et de rangement

n'ont jamais fait de mal. A nous tous de faire en sorte que cela se perpétue tout au long de la saison, et si chacun y met un peu du sien à chaque fois, le lieu gardera toute sa convivialité. Messieurs, veillez à ne pas abuser de notre bonne volonté, sachez l'apprécier à sa juste valeur.

Pour les "nanas" de MSLC : merci de votre efficacité - avec le sourire !!!

#### **Véronique. GIELLY**

Que dire de plus, ( pour une journée ordinaire d'activités, du club de plongée de MS à Callelongue ). Les plongeuses, ayant pris la situation en main, nous étions dépassé par les événements qui se précipités à une allure vertigineuse. Malgré tout nous avons quant même travaillé de notre coté, mise à poste de la barge dans la calanque, nettoyage du garage, rangement des outils,



**Attention rangement placard**



filtrage et récupération de l'huile mélange, mise en place des plaques d'isolation au plafond dans la grande salle, grand nettoyage de la terrasse avec débitage des palettes et mise à la déchetterie des encombrants ; bref comme je le disait au début de cet article une journée ordinaire qui s'est terminée par l'inévitable pot de l'amitié et un repas pris tous ensemble sur la terrasse du club.

**Jean Claude EUGENE**